

Trump sacude la región al considerar la fuerza militar para combatir la droga

Estados Unidos, bajo la presidencia de Donald Trump, está desarrollando un enfoque más confrontacional hacia América Latina que incluye la posibilidad de usar fuerza militar contra los cárteles de la droga, en contraste con la estrategia más diplomática de la administración Biden.

New York Times informó este viernes que Trump ordenó al Departamento de Defensa preparar opciones para lanzar acciones militares contra cárteles latinoamericanos. Un acuerdo de seguridad entre EEUU y México —que se espera sea firmado en las próximas semanas— facilitaría la vigilancia conjunta de organizaciones criminales y la coordinación en la frontera.

No obstante, según funcionarios de ambos países, el acuerdo no contempla ninguna base legal para una intervención militar directa en territorio mexicano.

Cuando se le preguntó el viernes en la Casa Blanca sobre el uso potencial de la fuerza militar, Trump respondió: "Latinoamérica tiene muchos cárteles. Hay mucho tráfico de drogas. Así que, ya sabes, queremos proteger nuestro país". Añadió que "pronto tendría más que decir al respecto".

Los planes de acción contra los cárteles se basan en una presencia estadounidense ya más activa en una región clave para la economía de EEUU, desde la infraestructura energética hasta la logística marítima. 